



ANNEAUX OLYMPIQUES

# Le BULLETIN DE Laneuvelotte

SEPTEMBRE 2024

## L'édito du Maire

L'été était attendu après les pluies incessantes de ce printemps et la tempête politique vécue avec la période électorale des Européennes et des Législatives. L'actualité désormais, c'est une rentrée marquée par le retour attendu de la jeunesse à l'école, le retour très mitigé des exploitants agricoles sur les récoltes et le retour inévitable des considérations politiques nationales.

En écho, à l'échelle de notre commune, le souhait de vos élus a été constamment celui de rassembler.

Rassembler les habitants autour des projets communaux comme cela été fait pour les travaux prévus fin 2024 au niveau du cimetière et de l'entrée de la commune côté Champenoux et comme cela sera fait en ce mois de septembre sur la ferme « Deranton » acquise en 2023 par la municipalité.

Rassembler les habitants autour des animations initiées par les associations dynamiques de notre village ou par la municipalité lors des beaux jours.

Rassembler les habitants autour des enjeux qui les concernent avec notamment la gestion de vos déchets qui va encore évoluer. L'incitation à choisir un bac de taille inférieure et à solliciter un nombre de levées inférieur aux 12 levées incluses dans la part fixe est louable. Mais je reste circonspect sur l'impact tarifaire pour chaque foyer de notre intercommunalité et mon vote CONTRE le nouveau dispositif de facturation est la preuve de mon engagement à défendre ce que je considère être juste pour la population de Laneuvelotte. La population est ainsi invitée le 29 octobre prochain, en préambule du conseil municipal, à participer à un temps d'échanges sur le dispositif de collecte et de traitement des déchets avec Véronique SCHEFFLER, Vice-Présidente à la Communauté de Communes de Seille et Grand Couronné.

« On est forts quand on est libres et on est libres quand nos liens se soudent » disait Grand corps malade avec l'espoir, partagé par vos élus, de surmonter ensemble les difficultés.



Fleurissement du village dans la bonne humeur par les habitants le 25 mai dernier à l'invitation de la municipalité



Le 14 juillet était l'occasion de festoyer ensemble à Laneuvelotte avec le comité des fêtes et la municipalité qui n'avaient pas oublié les amateurs de foot avec la diffusion de la finale de la coupe du monde

INFOS

Décès

Nous avons la tristesse de faire mention de deux décès récents intervenus au sein même de la commune de Laneuvelotte.

Mme Yasmine CHOULI est partie le 3 juillet 2024 à l'âge de 62 ans.



Le 29 août dernier, M. Michel GRANDHAYÉ, âgé de 77 ans, s'est éteint

Nos pensées sincères sont tournées vers leurs familles et leurs proches.



Laneuvelotte à la télé !

Tf1, France 2...les grandes chaînes hertziennes s'arrachent les « Sans-culottes » ! Le JT de 20h pour la famille Coche, apiculteurs bien connus dans notre village et désormais dans toute la France, le 6 juillet dernier. Les journalistes ont alors suivi Hervé (en photo ci-dessus) et Rémi lors de la transhumance sur le territoire vosgien.

Audrey LETEXIER, elle, a endossé cet été, les habits de candidate du jeu « Tout le monde veut prendre sa place » diffusé chaque jour vers midi. Brillante, elle s'est inclinée en finale sur le thème ardu de la mythologie. Bravo aux « ambassadeurs » de notre village !

C'est la rentrée scolaire !

252 élèves ont effectué leur rentrée 2024-25 dans les écoles, situées à Cerville et Champenoux, au sein du syndicat scolaire de la Bouzule (qui recherche encore 2 agents d'entretien des locaux pour ses effectifs) dont fait partie Laneuvelotte. Une pensée toute particulière aux 26 enfants de Laneuvelotte à qui nous souhaitons épanouissement et réussite pour cette année !



Un joueur de pétanque qui se distingue !

Bruno Mometti, 64 ans et habitant de notre village, se distingue particulièrement en ce moment dans les classements départementaux (1<sup>er</sup> vétéran honneur) et nationaux (2<sup>ème</sup> meilleur joueur par point toutes catégories confondues).

Un passionné régulièrement présent sur le terrain de pétanque de Laneuvelotte situé au centre du village. Bravo à lui !

C'est la rentrée sportive !

Reprise des entraînements pour la section foot de l'AS Grand Couronné avec par exemple des séances chaque mercredi à 16h pour les joueurs U6 à U11 (nés entre 2014 et 2019). Plus d'infos auprès du Président, Eric GIGLEUX, au 06.79.13.41.07. Pour la section judo, l'heure de la reprise a sonné également avec des séances chaque lundi entre 17h et 20h. Plus d'info auprès de Séverine COLSON au 06.81.37.11.08

C'est la rentrée musicale

Pour s'inscrire à l'école de musique de Seille et Grand Couronné, un formulaire est disponible à <https://admin.opentalent.fr/#/account/615733/sign-up>. Plus d'info sur [www.comcom-sgc.fr](http://www.comcom-sgc.fr) ou au auprès du directeur de l'école de musique, Nicolas CHAMPION 06.32.61.42.03



ON VOUS DONNE RDV !

**Samedi 21 septembre 2024 à 11h00 :** Visite de la ferme « Deranton » et des jardins

**Mardi 29 octobre 2024 à 20h00 :** Temps d'échanges « déchets » puis conseil municipal

**Dimanche 15 décembre 2024 à partir de 15h30 :** St Nicolas

**Samedi 4 janvier 2025 à 18h00 :** Cérémonie des vœux de l'équipe municipale

**Dimanche 2 février 2025 à 12h00 :** Repas des aînés

GRUPE DE JEUNES : 1 AN DEJA !

Il y a tout juste un an, étaient réunis les jeunes du village à l'invitation de la municipalité. Depuis lors, ce sont 28 jeunes qui se sont vus régulièrement sur plus de 10 temps d'activité allant d'une soirée gaming, à la visite d'une ferme du village en passant par l'organisation d'olympiades intergénérationnelles.

Si votre enfant a entre 8 et 18 ans et qu'il veut rejoindre ce groupe sympa pour des moments de partage et de rigolade, contactez Jessica MICHEL, élue municipale, à [jeesicam@hotmail.com](mailto:jeesicam@hotmail.com).

POUR ALLER PLUS LOIN

Pour suivre les infos de votre commune, rendez-vous sur [www.laneuvelotte.fr](http://www.laneuvelotte.fr)

Avec les actus en ligne et l'inscription à l'alerte mail (en 3 clics sur la page d'accueil)

# Les projets en cours

## Vivement le printemps 2025 !

Après la validation de l'avant-projet définitif de la requalification de l'entrée de village, côté Champenoux, le dossier de consultation des entreprises a pu être formalisé avec 3 lots : VRD (voirie et réseaux divers), muraillerie et paysage. Ces 3 lots correspondent à la vocation des travaux de sécuriser cette entrée de village et de réaliser un aménagement paysager conciliant qualité et utilité des espaces.

La réponse à cette consultation des entreprises lancée le 23 août dernier est prévue au plus tard pour le 30 septembre prochain. Sitôt le choix des offres effectuées, la préparation du chantier pourra démarrer avec l'ambition d'enclencher les travaux avant la fin de l'année 2024 et de les achever au début du printemps 2025.

## La rentrée de la bibliothèque !

Après une pause estivale, la bibliothèque de Laneuvelotte fait sa rentrée et a mis pour l'occasion ses « habits neufs ». De nouveaux ouvrages sont venus s'ajouter à la belle collection à disposition gratuitement des Sans-culottes. Mortelle Adèle cartonne chez les enfants et a trouvé sa place dans les rayonnages de la bibliothèque de Laneuvelotte. La lecture, c'est bien. La lecture contée, c'est mieux



et cela tombe bien car le rythme reprend chaque 1<sup>er</sup> mercredi du mois à 18h00.

Des animations sont également déjà programmées par l'équipe de bibliothécaires bénévoles qui a hâte de vous voir franchir la porte de la bibliothèque située à côté de la mairie et ouverte chaque mercredi de 17h à 19h.

## La gestion des chats errants

Des chats errants, qui ne sont ni stérilisés ni vaccinés et présentant alors des risques sanitaires, ont été signalés. Afin d'endiguer leur prolifération, la commune va lancer une campagne de capture, de soin et de stérilisation des chats sans propriétaire suivant la convention adoptée par le conseil municipal avec la fondation CLARA. Entre le 9 et le 18 décembre 2024, les chats errants seront capturés grâce à des cages trappes. Les animaux seront ensuite identifiés, stérilisés puis relâchés

sur les lieux de capture Un appel à la population est lancé pour accueillir dans les lieux de passage des chats errants les cages de capture les lundi matin, mardi matin et mercredi matin (dates à convenir ensemble lors de votre inscription en mairie).

Les propriétaires de chats sont

invités à faire preuve de vigilance afin d'éviter la capture de leur animal. Un rappel sera transmis à tous les habitants quelques jours auparavant.

## Les Olympiades des Sans-culottes

Avant les exploits de nos médaillés olympiques et paralympiques, c'est dans une ambiance sportive et bon enfant que se sont tenues « les Olympiades des Sans-culottes » le 29 juin dernier.

Réunies sous les anneaux olympiques et autour de la flamme olympique confectionnés par les jeunes du village et Jessica MICHEL, conseillère municipale déléguée à la jeunesse, 7 équipes se sont beaucoup amusées avant de partager un barbecue offert par la municipalité. L'occasion aussi d'admirer les magnifiques médailles remises aux 3 équipes montées sur le podium !



## DELIBERATIONS

Le conseil municipal a examiné et a rendu un avis favorable sur les délibérations.

### SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 2 JUILLET 2024

Il n'y a pas eu unanimité du conseil municipal pour l'attribution d'une subvention exceptionnelle au foyer rural de Laneuvelotte. Cette demande a été formulée dans le cadre du 30<sup>ème</sup> anniversaire de l'association en 2024 et la décision avait été précédemment repoussée au vu du manque d'éléments transmis par le foyer rural. Un avis favorable a recueilli lors de cette séance la majorité afin d'accorder une subvention de 1 000€ avec nécessité pour l'association d'attester la conformité des dépenses dans le cadre du 30<sup>ème</sup> anniversaire du foyer rural.

Vigilants dans l'utilisation des deniers publics, les élus l'ont également été en poursuivant la valorisation du patrimoine communal avec l'attribution du bail d'un appartement du Presbytère à Stefan ZUCH et Doriane GRANDMAIRE (dans l'ordre de la liste d'attente en mairie) pour un loyer mensuel de 528,63€, révisable annuellement, suite au départ de Lou BLAY BOTTELIN.

Cette vigilance se confirmait ensuite lors de l'examen de l'avant-projet définitif du

marché d'aménagement de l'entrée de la commune, côté Est. L'étude de ce projet a été menée avec un maître d'œuvre depuis octobre 2023 et la rencontre avec la population le 15 mars 2024 a permis de faire évoluer le projet pour répondre aux objectifs de sécurisation routière (tracé de l'entrée redessiné) et de création d'une aire d'entrée de village en dehors de la grande rue permettant d'accéder en sécurité (voie secondaire élargie) au parking de 10 places et au point d'apport volontaire. Ces espaces bénéficieront d'un éclairage et d'un dispositif de vidéosurveillance pour faire face aux dépôts sauvages de déchets.

Le projet reste marqué par la volonté d'introduire un aménagement paysager de qualité en contraste avec l'entrée actuelle, avec une implantation des plantations revue afin de ne pas nuire à la bonne visibilité des automobilistes.

Enfin, l'agrandissement indispensable du cimetière permettra de se doter d'un ossuaire et d'offrir des typologies de sépultures différentes. L'extension pourra compter jusqu'à 20 concessions supplémentaires et près de 40 emplacements pour des urnes (autour d'arbres funéraires ou nichés dans un mur en pierre sèche ceinturant le cimetière).

Au vu des évolutions, le coût prévisionnel des travaux est passé de 296 384,60€ HT

à 343 792,75€ HT. Les élus ont donc multiplié les échanges avec des partenaires qui ont unanimement salué la qualité et la cohérence du projet. Le Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle, la Région Grand Est et l'agence de l'eau Rhin-Meuse ont été sollicités, comme l'Etat, afin de contenir l'auto-financement de la commune.

**Heureuse nouvelle qui vient d'être connue : l'Etat confirme son engagement financier en hausse pour le projet de travaux de la commune de Laneuvelotte avec une subvention de 137 517€, soit 40% du coût.**

### LE SAVIEZ-VOUS ? UNE NOUVELLE TARIFICATION DECHETS EN 2025

Seille et Grand Couronné a voté une nouvelle tarification déchets pour 2025. Au vu de l'augmentation du coût au litre de déchets collectés, le vote de la commune de Laneuvelotte a été CONTRE.

Un foyer de 3-4 personnes, qui paye en 2024 244€ pour la collecte d'un bac de 180l (pour 12 levées maximum incluses), payera en 2025, pour 8 levées maxi par an, 234,30€ s'il fait le choix d'un bac de 120l ou 292€ s'il conserve son bac de 180l.

7%, c'est l'augmentation des dépenses annoncées pour la collecte des déchets sur 2024-26. Les explications sur cette augmentation restent attendues...

## Une équipe municipale motivée !

L'équipe municipale bénéficie de l'arrivée d'une nouvelle secrétaire de mairie depuis le 1<sup>er</sup> juillet dernier. Après le départ d'Angélique DE ALMEIDA le 8 mai 2024 pour raisons personnelles, le secrétariat de mairie, tenu temporairement par les élus, est désormais assuré

par Alexandra HINZELIN. Celle-ci a très vite pris ses marques grâce à son expérience de 20 ans au sein des collectivités territoriales. Présente 28h/semaine, tous les jours sauf le jeudi, elle accompagne déjà les élus dans les projets menés et vous accueille volontiers en mairie.

Le siège de secrétaire de mairie à nouveau occupé, ce sont donc à nouveau 3 personnes qui travaillent au service de la municipalité avec Sabine WINTER, agent d'entretien, et Benoît LOEFFLER, agent technique (en photo avec Gérald MANGIN, 1<sup>er</sup> adjoint).



Alexandra HINZELIN